



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Donald Trump está generando efectos interesantes por sus enfrentamientos con varios mandatarios del mundo. En el caso de Norteamérica, Justin Trudeau se había visto obligado a presentar su renuncia como parte del desgaste que todo gobernante sufre por el ejercicio de la administración pública, pero luego de que el inquilino de la Casa Blanca empezó a hablar de Canadá como el posible estado 51 de Estados Unidos, los bonos del primer ministro canadiense volvieron a subir y su partido, el Liberal, podrá mantener el control del país.

En México, la presidenta Claudia Sheinbaum goza de una alta popularidad que se explica, en parte, por el enfrentamiento con Trump. De acuerdo a Roy Campos, director de Consulta Mitofsky, "la aprobación de la presidenta ha subido casi 5 puntos en lo que va de este periodo y más del 80% de su incremento se ha generado a partir del tema de los aranceles cuando consigue se retiren a través de la negociación".

Y no hablemos de la unión que se está dando en Europa o del hecho que el presidente ucraniano, Volodimir Zelensky, también repuntó en su aprobación y que la oposición en dicho país rechazó el ofrecimiento de un enviado de Estados Unidos para buscar reemplazarlo, cerrando filas con el actual mandatario.

Es parte del efecto Trump que está provocando no que Estados Unidos recupere la grandeza que según él ha perdido, sino un

rechazo mundial que pudiera provocar una unión en su contra o reforzar la antipatía que goza dicho país en buena parte del planeta.

Para la presidenta Sheinbaum se trata de una oportunidad para mantener el control de la narrativa y defender la imagen de su gobierno, afectada por las decisiones que toma el propio Trump, en especial en materia de seguridad, considerando que los aranceles están teniendo un efecto adverso para el propio Estados Unidos, como lo han demostrado los mercados.

Esto nos lleva al tema de como la popularidad se ha convertido en un elemento importante para los gobernantes actuales, quienes toman sus decisiones con base en este elemento, como se puede apreciar con Trump y los aranceles pues son populares en la narrativa MAGA.

## APUNTES ELECTORALES

Morena busca designar a 56 magistrados electorales locales en 30 estados, gracias a sus mayorías legislativas, nombramientos que están pendientes desde 2021; se espera que el 27 de marzo se publiquen las listas finales.

Ni la Cámara de Diputados ni el Senado han emitido la declaratoria de constitucionalidad de la iniciativa recientemente aprobada que busca que el aumento al salario mínimo nunca esté por debajo de la inflación; de acuerdo a Juan Ortiz, analista político, una de las razones fue la petición de la Secretaría de Hacienda para no avanzar en este tema pues no hay dinero.

Se pospuso la audiencia de Joaquín Guzmán López en Estados Unidos, muy posiblemente por un acuerdo que está negociando un acuerdo con la justicia estadounidense.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera  
 • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México